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3名司長中，政務司司長陳國基申報與配
偶共同持有3個物業，在沙田、黃大仙的住宅
物業分別作自住及出租用途，而在港島東的商
用物業預備作出租用途。財政司司長陳茂波申
報，太太與家人持有一個灣仔住宅單位連同兩
個車位，作出租之用；此外，其太太在中山亦
持有一個自用住宅，此單位陳茂波亦會使用。
律政司司長林定國申報3個住宅單位及兩個車
位，其中，與妻子透過一間公司共同擁有的東
區住宅單位，間中自用；荃灣區的住宅單位供
家人自住；灣仔一個住宅單位連兩個車位，由
妻子擁有並作自住。

楊潤雄名下無物業
3名副司長包括政務司副司長卓永興、財

政司副司長黃偉綸、律政司副司長張國鈞申
報，都是與各自配偶共同持有自住物業，分別
位於中西區、大埔及沙田。

行政長官辦公室主任葉文娟申報3個住宅
單位，其中，灣仔區一個住宅單位自用，中西
區一個住宅單位出租，西貢一個住宅單位由配
偶擁有並已出租。

問責局長方面，財經事務及庫務局局長許
正宇申報全資擁有及與太太或家人共同擁有7
個物業，包括4個在香港，另3個分別在內地杭
州、新加坡以及澳洲等。另外，房屋局局長何
永賢、創新科技及工業局局長孫東及醫務衞生

局局長盧寵茂都分別擁有4個物業。文化體育
及旅遊局局長楊潤雄並無持有物業。

15名行政會議非官守成員利益申報方面，
李國章申報擁有逾40物業；身兼新界鄉議區主
席的劉業強在新界持有逾400幅土地，有出租
用途亦有空置。另有部分行會成員持有海外或
內地物業。

《政治委任制度官員守則》訂明，政治委
任官員在委任之初及其後每年須申報其投資及
利益，並把申報資料上載相關辦公室或政策局
的網頁。行政長官自願跟從上述申報安排。行
政會議成員也須作同類申報，資料上載至行會
網頁。
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許正宇擁7物業 問責局長中最多
新班子申報利益 劉業強持逾400幅新界地
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與大學合作推智能水耕機 打進海外市場

初創：科研成果轉化需有市場意識

投注站不屬表列處所
350員工須退還失業支援金

特區政府多年來推動 「官產
學研」 合作，包括支援大學把研發
成果商品化，惟成效不彰。有本地
初創公司與大學合作深化研究智能
水耕種植機，成功轉化為商品後推
出歐美日市場，大受歡迎並獲得獎

項，該產品現已獲本港逾百間學校的STEM教育及樂齡
科技採用。公司負責人指出，過去大學科研成果轉化率
低是因其成果與市場需求不匹配，當中不可缺少市場推
廣，而科研成果轉化除依賴政府資助，亦需要能夠廣泛
應用才行。

借助研究數據 提升產品認受性
2016年成立的青萌主力研發智能水耕種植機，產品

研發近4年，獲創新科技署 「創新及科技基金」 、香港
科技園等資助，並於2019年推出市場。香港工業總會理
事吳民卓表示，智能水耕機是企業與大學建立城市綠色
耕種研究實驗室的 「結晶品」 ，亦是產學研合作帶來的
成果。吳說實驗室主要探討溫度、養分、燈光等環境因
素與水耕栽培蔬菜的生長速度和營養成分的關係，以及
系統化檢測及比較水耕與常規種植蔬菜中有害化學物及
食源性病菌的安全風險，有關研究結果可證明產品安全
性及可行性，初創公司亦可按此提出改良方案，幫助產
品推廣。

青萌創辦人及行政總裁梁廣偉表示，社會對健康飲
食和綠色生活的需求愈來愈高，商機無限，遂集合來自
農業界、電子界和生物科技界人才，研發室內使用的智
能水耕種植機，用家可透過手機應用程式調節光度和光
譜，在家中種植不同植物及新鮮蔬菜， 「水耕種植生長
速度較傳統快50%，節約用水達90%」 ，公司團隊在研
發過程中進行相應研究，如適合種植哪類種子等，安全
性、可行性等研究則與大學合作，為產品進行數據分
析。

梁廣偉說，過去大學科研成果轉化率低是因其成果
與市場需求不匹配，其中不可缺少產品推廣，借助大學
實驗室的研究數據提升產品的認受性。他說，水耕機除
了滿足市民對綠色生活的需求，現時已跟大學合作，應
用在安老院舍，現正與理大實驗室、護理學系展開研
究，探討水耕機是否可應用於園藝治療，讓長者透過照
顧植物紓緩負面情緒。

另外，梁廣偉續指水耕機已獲香港逾百間中小學及
幼稚園的STEM教育採用，學生可在課堂上學習種植與
自然環境的關係。產品2019年推出至今，深受歐美用家
歡迎，並於2020年獲得德國綠色產品觀眾獎大獎，去年
進入日本市場，賣出數百部，現已調研大灣區市場潛
力，正籌備進軍大灣區。 大公報記者 古倬勳、楊州

【大公報訊】記者梁淑貞報道：
350名馬會投注站員工近期接獲政府
口頭通知，因場外投注處不屬於第
599F章下表列處所，申請人不符申請
資格，要歸還一萬元臨時失業支援
金。接手失業支援金計劃的施政報告
組回覆《大公報》表示，政府會透過
最新資料或向僱主抽查，以審核申請
人是否符合失業或表列處所短暫停工
的申請資格。至今發現約520名申請
人不符合資格，已陸續發出繳款單要
求退還資助。

賽馬會職工總會主席胡秀蘭表
示，她在馬會投注處兼職工作十多

年，每月收入5000多元，今年1月底
馬會全面關閉投注站，她至5月才能
復工，停工期間有半糧，6月獲批一
萬元臨時失業支援。她說，7月底她
接獲政府電話，指投注處不屬表列處
所，稍後寄來繳款單要她歸還一萬
元。她認為，同事全面停工不合資
格，但的士司機及食肆員工開工不足
則合資格，並不公平，希望政府酌情
處理。

施政報告組表示，覆核過程中，
政府發現有不少馬會投注站員工在申
請或覆檢時曾報稱失業，但其最新強
積金紀錄上顯示並未離職。

港區省級政協與特首交流
倡加強兩地溝通聯繫

官員

醫務衞生局局長盧寵茂

運輸及物流局局長林世雄

教育局局長蔡若蓮

發展局局長甯漢豪

政制及內地事務局局長曾國衞

保安局局長鄧炳強

環境及生態局局長謝展寰

商務及經濟發展局局長丘應樺

民政及青年事務局局長麥美娟

勞工及福利局局長孫玉菡

公務員事務局局長楊何蓓茵

文化體育及旅遊局局長楊潤雄

申報物業擁有情況

四住宅物業及一車位

兩物業及一車位

兩物業

與配偶聯名擁有灣仔一自住物業連車位

持有東莞一住宅物業自用

個人名義擁有南區住宅單位，供家庭成員居住

以妻子名義擁有將軍澳區自住物業

與配偶聯名擁有荃灣一自住物業

全資擁有九龍城區住宅物業作出租用途

擁有九龍城區一住宅單位供家庭成員居住

與配偶共同擁有灣仔一住宅單位及一車位

沒持有物業

官員

政務司副司長卓永興

財政司副司長黃偉綸

律政司副司長張國鈞

行政長官辦公室主任葉文娟

財經事務及庫務局局長
許正宇

房屋局局長何永賢

創新科技及工業局局長孫東

申報物業擁有情況

與配偶共同持有一中西區自住物業

與配偶聯名擁有一大埔住宅自住

配偶擁有一沙田自住物業

三住宅單位（灣仔區一住宅單位自用；中
西區一住宅單位出租；西貢一住宅單位由
配偶擁有並已出租）

七物業
三個在灣仔；一在中西區；一在內地杭
州；一在新加坡；一在澳洲（部分由他全
資擁有，部分由太太全資擁有或他與家人
共同擁有）

四物業及一車位，均與配偶共同擁有

四物業及一車位
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【大公報訊】港區省級政協委
員聯誼會日前就香港經濟金融發
展、兩地合作事務、防疫通關等事
宜，與行政長官李家超進行交流。
該會會長施榮懷，常務副會長余鵬
春、李德麟、張學修，副會長李耀
新、徐莉，以及香港政協青年聯會
主席鄧灝康等一行多人，在8月9日
的交流拜訪活動上送上感謝狀，感
謝李家超擔任該會榮譽會長。

施榮懷在會上提到，特區政府過
去個多月來已推出多項措施，落實特

首在競選政綱中提出 「以結果為目
標」 的施政理念，令市民感受到香港
真的開新篇。他向李家超簡介該會情
況，表示該會會員涵蓋全國45個省市
地區，能擔當港澳與內地事務發展溝
通的橋樑，建議加強溝通聯繫，建立
更多合作關係；表明聯誼會將繼續努
力為香港良政善治作貢獻。

出席活動的人士亦就本港防疫措
施、通關、經濟社會活動、深化建設
金融中心、協助青年以及服務基層等
事項提出建議。

支援中小企升級
促進科研產業化

香港工業總會理事吳民卓表示，香港本地
生產總值以中小企份額最多，如今創科氛圍愈
趨濃郁，政府可推出更多措施支援中小企升級
轉型，促進科研項目研發成果藉中小企業轉移

轉化， 「將餅做大做好」 。他認為可從撥款大學科研入手，
建議在科研成果能否讓中小企業商業化或應用化設立關鍵績
效指標（KPI），促使大學研究人員將商業化作為考量，提升
實用性、效益，吸引更多中小企業留意大學產品，促進雙方
合作。

吳民卓認為政府應優化現有資助計劃，鼓勵產、學合作
進行應用科技研究項目，允許私人企業的科研人員使用大
學、研究機構的先進儀器及設備，把現有科研資源合理分
配。

他表示，大學與企業的科研目標不同，大學着眼點在學
術論文，例如前瞻性研究，企業則追求實用性、回報效益。
若大學研究的新技術可解決市場痛點，企業便會與大學合
作，不過本地工業界多為中小企，不如華為、聯想等巨企
般，可以有資源有能力消化大學科研，再應用於自身產品；
所以希望政府可推出更多措施，填補學界與商界中游轉化空
隙，提供研發資源，促進產學研合作，縮短科研成果商業化
的時間，同時培育更多有創科思維的STEM人才。
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▲港區省級政協委員聯誼會拜訪行政長官李家超，建議加強兩地溝通聯繫。
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